



DESFILAN RELIGIOSOS ARMADOS.— Teherán, Irán, octubre 25. Un grupo de religiosos iraníes armados desfilan durante la sesión semanal de oraciones en la Universidad de Teherán. Además de sus deberes religiosos, los mullahs están desempeñando un papel combativo en la guerra que su país libra actualmente con Iraq.

En Extranjero se Pueden Decidir Comicios de E.U.

WASHINGTON, octubre 25. (EFE).— Observadores y medios políticos norteamericanos tienen miedo de que en 1980, por primera vez en la historia, el Presidente de los Estados Unidos no sea elegido por los votantes de este país, sino en el extranjero. A tan sólo dos semanas del día "d" (4 de noviembre), Carter y Reagan aparecen tan igualados en las encuestas de opinión que cualquier "factor" por mínimo que sea, puede decidir el nuevo morador de la Casa Blanca. Los especialistas norteamericanos temen que ese factor sea "externo", en la forma de un gesto del Kremlin, una palabra de Menachem Begin, el Primer Ministro israelí, una frase en boca de un líder aliado o, por supuesto, una medida adoptada por el Ayatollah Khomeini. Es difícil encontrar precedentes de una batalla

más igualada que la Carter-Reagan. Según el encuestador Burns Roper, ni siquiera en 1960, cuando la pugna Nixon-Kennedy, las fuerzas se presentaban tan parejas. De acuerdo con el análisis de los historiadores, los acontecimientos internacionales de última hora favorecen sistemáticamente al candidato que es Presidente, en este caso Jimmy Carter. La firma de un importante acuerdo comercial con China, la reanudación de las conversaciones sobre la autonomía palestina y los insistentes rumores sobre negociaciones para la liberación de los rehenes, han puesto de moda en Washington esa teoría. Para contrarrestar el enorme poder de Carter de poder mover los hilos de la política internacional dentro de unos ciertos márgenes, e influenciar al electorado indeciso, Ronald Reagan ha aceptado el de-

safío de un debate cara a cara con el actual Presidente. Figuras republicanas propusieron, que le debate Carter-Reagan tenga lugar el día 3 noviembre, justo la víspera de las elecciones, para que su impacto sobre la opinión pública decida el ganador de la batalla Carter-Reagan.

Hoy en la Historia

- Por The Associated Press.
- Hoy es domingo, 26 de octubre, el 300mo. día de 1980. Faltan 66 días para que termine el año.
- Acontecimientos salientes en la fecha:
 - 1415.— Batalla de Azincourt, en la guerra de los 100 años, en la que los ingleses vencen a los franceses.
 - 1440.— Es quemado vivo el Mariscal francés Gil de Retz, debido a sus crímenes monstruosos. Se considera que es el "Barba Azul" original.
 - 1547.— Batalla de Huariña, Perú, en la que las fuerzas de Gonzalo Pizarro, vencen a las reales de Carlos V.
 - 1700.— Fallece el fundador de la Orden de los Trapistas, el religioso francés Armando de Rance.
 - 1813.— La Asamblea del Río de la Plata ordena la supresión en Argentina de los signos de la Nobleza.
 - 1838.— Se trasladan las cenizas de Agustín Iturbide a la catedral de México.
 - 1859.— El velero australiano "Royal Charter" es hundido por una tormenta cerca de Liverpool, muriendo 450 personas.
 - 1885.— Muere el famoso ladrón mexicano José Arriaga, "Chucho el Roto".
 - 1905.— Suecia reconoce la independencia de Noruega.
 - 1920.— La Cámara de Diputados de México proclama como Presidente de la República al General Alvaro Obregón.
 - 1936.— Durante la gue-

—Favor pase a la página 19.

Rusia Introduce Armas Pesadas en Nicaragua

WASHINGTON, octubre 25. (EFE).— La Administración Carter, en esta etapa electoral, ha encubierto el peligro, incluso suprimiendo informes de la inteligencia, sobre la seriedad de la penetración soviética en el Caribe, afirmó el Diario conservador "The Wall Street Journal". Según el editorial del citado Diario, el significativo poder de la proyección soviética en el área "ha sido realizado mayormente, aunque no de forma exclusiva, a través de Fidel Castro". "Ahora sabemos que el mandatario cubano eligió a dedo a la dirección sandinista que está acentuando su control sobre Nicaragua", asegura el Diario vinculado a los intereses financieros de los Estados Unidos. "El y los rusos están introduciendo poco a poco armamento pesado dentro de este país, y asegurar allí una base para posteriores operaciones en Centro América. Según informes de la inteligencia, dos generales

cubanos, con larga experiencia en las campañas soviético-chinas, están en Nicaragua dirigiendo su construcción", afirma el periódico. El editorial sostiene que hay "crecientes evidencias" de que los grupos antigubernamentales que luchan en El Salvador contra la Junta de Gobierno, "están directamente ayudados por los cubanos, sandinistas y el aparato internacional marxista del terrorismo".

"The Wall Street Journal" comenta que una "fuerza comunista bien disciplinada, entrenada afuera y dirigida por La Habana, está operando en Costa Rica", y que México, preocupado por la amenaza que tiene al sur de sus fronteras y "desesperado por la falta de resistencia seria norteamericana" se ha movido rápidamente para mejorar sus relaciones con La Habana y

—Favor pase a la página 37.

Las Guerras Futuras se Dirigirán desde Espacio

BOSTON, Massachusetts, EUA, octubre 25. (AP).— En las guerras del futuro los generales utilizarán en sus batallas puestos de comando en órbita espacial y satélites "asesinos" y de espionaje, dijo la Fuerza Aérea norteamericana. Dos coroneles de la División Espacial de la Fuerza Aérea esbozaron el futuro de la era espacial, en la reunión anual de la Sociedad Astronáutica Nor-

teamericana, reunida aquí. El coronel Norman Lee, auxiliar del sector de sistemas de transporte espacial, pronosticó la colocación de estaciones espaciales en órbita en las que se instalarían cuarteles generales. Estas estaciones servirían también como puestos de observación para vigilar operaciones en el campo de batalla, ubicar submarinos y como alerta de lanzamientos de cohetes enemigos, dijo. "Resulta muy claro que las fuerzas militares dependen de sistemas espaciales", dijo el coronel Donald Henderson. Representante de sistemas espaciales de Defensa. "Puedo prever que esa dependencia irá en aumento", agregó. Los satélites cobrarán mayor importancia en materia de vigilancia, pronóstico del tiempo, en navegación y en comunicaciones para las fuerzas militares, dijo Henderson. Pero existe la necesidad de poder proteger los satélites norteamericanos y poner fuera de funcionamiento los pertenecientes al enemigo, dijo.

Canal de Panamá en el Tope de su Capacidad

PANAMA, octubre 25. (ACAN-EFE).— El Canal de Panamá ha llegado al tope de su capacidad actual y las posibilidades de aumentar el tráfico interoceánico no son muy garzadas. Así lo informó el panameño Fernando Manfredo, Subadministrador del Canal, al explicar las causas de la excepcional cantidad de barcos que hacen cola para pasar del Atlántico al Pacífico, o viceversa. La acumulación, que aumenta en dos o tres días el tiempo que cada nave permanece en aguas del Canal, originó peticiones de diversos países, como Ecuador, para que se de preferencia de tránsito a barcos con productos perecederos, como el banano.

La posibilidad de establecer prioridades de paso, que también ha sido solicitada por el Presidente panameño, Aristides Royo, será estudiada en Nueva Orleans, en el curso de la próxima semana, por la Junta Directiva de la Comisión Administradora del Canal, integrada por cinco norteamericanos y cuatro panameños. Sobre la capacidad del Canal, Manfredo dijo que aún ampliando el "Corte Culebra" el paso más estrecho de la travesía interoceánica, y aunque se profundizara en su lecho, el número de barcos que podrían transitar no subiría de cuarenta y ocho o cincuenta por día, y quizá sólo cuarenta y seis si se trata de naves de gran tamaño. En la actualidad sólo pueden pasar unos cuarenta barcos por día, en caso de que no haya ninguna dificultad. Pero están llegando algunos días hasta cien barcos y, además, se acumu-



CALAVERAS HECHAS CON DULCES.— Ciudad de México, octubre 25. Una joven exhibe en el mercado de La Merced, en la ciudad de México, calaveras hechas con dulces, que tradicionalmente se consumen en el "Día de los difuntos". (UNIFAX II de UPI).

NUEVOS MODELOS.— París, octubre 25. El modisto Yves Saint Laurent mostró hoy sus modelos de minifaldas para su colección de primavera. Mostró mini-faldas plisadas que desnudan los muslos bajo saquitos y blusas. (UNIFAX II de UPI).